



## **MONITOREO ESPECIAL**

PAG - 1 -

**Monitoreo Especial**

**Miércoles 9 de Noviembre de 2005**

El Presidente Enrique Bolaños, el Secretario General del Frente Sandinista, Daniel Ortega, y el ex canciller argentino Dante Caputo se reunieron en casa presidencial. Según Ortega, para avanzar en la aprobación de las leyes económicas y para despedir al enviado especial de la OEA, Dante Caputo.

Ortega dijo que el encuentro fue para darle seguimiento a los acuerdos, para buscar como fortalecer la gobernabilidad en el país, intercambiando sobre los temas que están en este momento debatiéndose en el diálogo, los temas que se han estado abordando con el FMI donde ya es conocida nuestra posición sobre estos temas, es decir, haciendo esfuerzos para que en estos momentos en que se están tratando los problemas de orden económico social, donde se está empezando a abordar el tema del presupuesto logremos encontrar repuestas que favorezcan a los sectores más pobres de nuestro país.

También dijo que estaban aprovechando ahí mismo para despedir juntos al canciller Caputo. Era un momento para tener un encuentro con el canciller Caputo, expresarle nuestro reconocimiento por el esfuerzo que se ha hecho para contribuir a que podamos ir avanzando los nicaragüenses, abordando todos estos temas que hoy están siendo abordados en el diálogo nacional.

Ortega agregó que era conveniente tener este intercambio para lograr avances sustantivos, tomando en cuenta que en este sentido el Gobierno y el Frente asumimos acuerdos que es importante darles un empuje para que la población no vea en la Asamblea Nacional que es a la que le corresponderá a final de cuenta decir la última palabra, no vea el pueblo un actitud de retraso, de rezago frente a temas que deben ser abordados con prontitud.

Externó que esto hay que verlo como un mecanismo de comunicación bilateral que siempre ha existido entre el Gobierno y la principal fuerza de oposición, este es un mecanismo que siempre ha funcionado en este país y sobre todo en momentos como este, es un mecanismo que es conveniente mantenerlo abierto, la comunicación abierta para apoyar, para impulsar, para promover salidas, incluso buscar de parte del Fondo Monetario Internacional flexibilidad porque se han hecho planteamientos ante el FMI para que se flexibilice en puntos donde se ha demostrado perfectamente bien que hay espacios para la flexibilidad.

También dijo, en algunos puntos tenemos coincidencia, en cuanto a que es bueno seguir empujando esto de cara al Fondo y trabajar alternativas que ya se han estado abordando en las mesas del diálogo. Nosotros respetamos el papel que están jugando las fuerzas políticas en el diálogo y aquí lo que estamos haciendo es buscando como apuntalar, como fortalecer todo lo positivo que se puede estar sacando en el diálogo en lo que tiene que ver sobre todo con leyes de orden económica, leyes de orden social, de impacto social, lo que tiene que ver con el seis por ciento para las alcaldías por ejemplo, le encontramos una alternativa de cara al Fondo monetario, esta alternativa pasa porque en primer lugar esa propuesta de que se paralice el incremento a las alcaldías tal y como está acordado, que esto no sea así, o sea que esa paralice no se de, sino que más bien se busque la repuesta a través de una ley, porque esto tiene que ver con la forma en que las alcaldías están utilizando los recursos que les llegan a través de seis por ciento, como estos recursos se utilizan realmente para combatir la pobreza en los diferentes municipios de nuestro país generando empleo, dando repuesta a los pobladores de manera directa y que cuanto

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

PAG - 2 -

más pronto se pueda aprobar una ley en la materia entonces ya no habría razón alguna para estar diciendo que no se le siga incrementando a las alcaldías este por ciento, que se logre pasar al diez por ciento en el año 2007 que sería lo ideal, lo que demanda a lo inmediato trabajar en una ley que finalmente establezca los mecanismos para que las alcaldías garanticen el potenciar estos recursos en la dirección correcta, es decir en el combate a la pobreza.

Otro tema muy importante donde también se planteó con el Fondo en las reuniones correspondientes , el tratar de retirar de la Superintendencia de Bancos, tratar de retirar al Ministro de Hacienda, tratar de retirar al representante del partido de oposición sencillamente no venía a resolver el problemas que estaba planteado actualmente, entonces se le planteó al Fondo que más bien se diera un plazo para que se encuentren alternativas que permitan fortalecer la Superintendencia y no entregarle la Superintendencia a los bancos a través de los empresarios que son a la vez los que le prestan dinero a los bancos y los que le deben a los bancos, en esto el Fondo manifestó también flexibilidad, pero claro todo esto está a consulta porque el representante del Fondo aquí no tiene capacidad de decisión, tiene que consultar con su jefe en los Estados Unidos que son los que tendrán la última palabra. Yo creo que aquí lo importante es que estamos logrando encontrar puntos de coincidencia para buscar como el Fondo Monetario en las medidas que trata de establecerle e imponerle a nuestro país y que significan efecto negativo para la población, o sea afectar una alcaldía es afectar a una población...

Dijo que los temas del seis por ciento y el tema de la Corte Suprema se están discutiendo ya en lo que es el presupuesto.

Manifestó que en cuanto al seis por ciento, nuestra posición es clara en cuanto al seis por ciento, estamos a favor de que se respete el seis por ciento constitucional.

Ortega resaltó el derecho de los nicaragüense a conversar, sencillamente aquí no venimos a conspirar, venimos a hablar de temas que son de interés nacional, de temas que estás siendo abordados en este momento ene el diálogo, de temas que le interesan a todos los nicaragüense y donde es necesario buscar como aportar para que la repuesta que se tenga realmente favorezca al pueblo nicaragüense y no sea una repuesta en una dirección contraria. **(100% Noticias, Canal 63/ TV Noticias, Canal 2)**

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua